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EDITORIAL

Caros leitores,  

Grandes Artistas irão 
abrilhantar as festas dos 
Santos Populares, cada 
concelho, diria cada fre-
guesia, cada recanto, vão 
festejar os santos popula-
res e nós vamos cá estar 
para divulgar esses even-
tos cheios de tradição e 
encanto.

Os nossos Presidentes 
de Câmara já estão a mais 
de meio do mandato e é al-
tura de mostrar obra feita 
e, o mais importante, obra 

que os munícipes apreciem.
No desporto estamos a 

entrar no “defeso”, até por-
que no futebol, ou melhor, 
no desporto-rei, Portugal 
vai estar no Campeona-
to Europeu e quer brilhar. 
Também o povo quer vi-
brar, por isso todos a com-
prar bandeiras de Portugal 
para colorir o nosso País.

Não poderíamos deixar 
de fazer referência a duas 
pessoas que deixam os seus 
nomes ligados aos seus clu-

bes de referência, Ukra no 
Rio Ave e Ricardo Nunes 
no Varzim, este com a 
nova missão de presidir ao 
emblema centenário. Va-
mos acompanhá-los agora 
em novas funções.

O diretor, 

José Gomes Alves  
(radioondaviva@sapo.pt)
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DESTAQUE

Está quase a chegar 
mais uma edição de “Os 
Dias no Parque” que 
promete voltar a trazer 
muita animação à Póvoa 
de Varzim. O evento vai 
decorrer entre os próxi-
mos dias 7 e 10 de Junho, 
envolvendo a maior parte 
das associações do conce-
lho (cerca de 90) e garan-
tindo entretenimento e 
lazer para todas as idades 
e todos os gostos, pratica-
mente de manhã à noite. 
A apresentação do cartaz 
oficial foi feita por Aires 
Pereira perante represen-

GRANDES ARTISTAS ABRILHANTAM 
DIAS NO PARQUE EM CRESCIMENTO

Pub

tantes associativos e ele-
mentos das forças de forças 
de segurança.

Entre os pontos fortes 
estão os artistas nacionais 
que vão atuar à noite no 
Parque da Cidade: Rosi-
nha no dia 7, sexta-feira; 
Fernando Daniel no dia 8, 
sábado; Carminho no dia 
9, domingo. No entanto, 
vários artistas e academias 
locais também irão ser pro-
tagonistas e contribuir para 
animar a festa, destacou o 
edil.

A Câmara está novamen-
te à espera de uma grande 

adesão de poveiros e visi-
tantes a uma iniciativa que 
é já uma imagem de marca 
do movimento associativo 
local. Nesta edição também 
é de destacar o alargamento 
da alameda de entrada do 
Parque da Cidade, dupli-
cando a zona onde ficam as 
tendas das diversas coleti-
vidades e as mesas destina-
das a refeições. Também o 
chamado “palco pequeno” 
irá passar para o lado poen-
te. Tudo em prol de aumen-
tar o conforto, a segurança 
e o espaço disponível para a 
grande família poveira.
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PÓVOA DE VARZIM

MAIORIA E OPOSIÇÃO UNIDOS NA 
PREOCUPAÇÃO E RECEIOS COM ATERRO 

cialista teme que ainda 
seja preciso esperar até 
um ano e meio para ver 
concretizadas algumas das 
medidas mitigadoras dos 

O vice-presidente Luís 
Diamantino reitera a preo-
cupação com o que se passa 
no aterro de Paradela, ten-
do revelado que já foram 
feitas diligências informais 
junto do Ministério do 
Ambiente para tentar re-
solver o processo. O con-
curso para uma primeira 
fase das obras corretivas 
ficou deserto pois ninguém 
cumpriu o preço-base e foi 
necessário fazer tudo de 
novo. O autarca não aceita 
que as populações de várias 
freguesias continuem a so-
frer, sem poder abrir janelas 
e colocar roupa a secar.

Muito receoso está tam-
bém João Trocado. O so-

Em resposta a pedidos 
dirigidos pelo Município, 
a Comissão de Coorde-
nação e Desenvolvimen-
to Regional do Norte 
assegurou que continua 
a acompanhar a ativida-
de da empresa Resulima. 
Nesta altura, no entanto, 
não há qualquer avanço 
na resolução do proble-
ma grave dos maus chei-
ros que afetam a popula-
ção de várias freguesias 
da Póvoa de Varzim e de 
concelhos vizinhos. Em 
causa está a falta de inves-
timento necessário, “não 
muito significativo face ao 
prejuízo para a qualidade 
de vida das populações”.

Pub

UCRÂNIA AGRADECE AJUDA E FAZ 
APELO EM RELAÇÃO A KHARKIV

A Cônsul da Ucrânia 
no Porto esteve nos Paços 
do Concelho da Póvoa de 
Varzim. Alina Ponoma-
renko encontrou-se com 
o presidente da Câmara e 
manifestou a gratidão pela 
solidariedade demonstrada 
ao povo ucraniano. Recor-
de-se que, na sequência da 
invasão russa, a autarquia 
disponibilizou-se para aco-

lher ucranianos, dando ainda 
resposta a necessidades pro-
vocadas pelo conflito e cola-
borando em ações de recolha 
de bens. A cônsul ucraniana 
pediu a Aires Pereira uma 
nova ajuda para reconstruir 
Kharkiv, cidade completa-
mente devastada pela guer-
ra. O edil comprometeu-se 
a encetar esforços, junto do 
tecido empresarial local, para 

reunir os bens e materiais de 
construção necessários. No 
encontro foi explorado ain-
da o interesse mútuo num 
futuro acordo de amizade, 
sendo possível que uma cida-
de ucraniana possa juntar-se 
às quatro outras localidades 
com quem a Póvoa de Varzim 
mantém relações de gemina-
ção: Montgeron, Eschborn, 
Zabbar e A Guarda.

odores oriundos do Aterro. 
O vereador tem recebido 
igualmente relatos bastan-
te desagradáveis do que se 
continua a passar e reitera a 

indignação com a falta de 
urgência manifestada por 
quem tutela o funciona-
mento do equipamento da 
Resulima.
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PÓVOA DE VARZIM

SÃO PEDRO VAI VIBRAR COM AS RUSGAS 
E O CONCERTO DOS XUTOS

A prometer muita anima-
ção e sardinha nas ruas du-
rante duas semanas, as festas 
de São Pedro voltam à Pó-
voa de Varzim já em junho, 
com início no dia 25 com o 
São Pedrinho e a Pequena-
da e final a 7 de julho com a 
Corrida de São Pedro. O vi-
ce-presidente Luís Diaman-
tino apresentou o cartaz das 
festividades, acompanhado 
pelo presidente da Junta da 
União de Freguesias Póvoa 
de Varzim, Beiriz e Argivai, 
Ricardo Silva, e dos seis res-
ponsáveis das associações 
ligadas aos bairro da cidade, 
cada uma representada por 
um par da rusga.

Poveiros e visitantes fica-
ram já a saber as datas das 
tradicionais noitadas, am-
bas de sexta-feira para sába-
do. Como sempre, espera-se 
uma grande enchente de 28 
para 29 de junho e depois de 
5 para 6 de julho. As ruas da 
cidade voltarão a enrique-
cer-se de história e tradição 
nesses dois momentos que 
irão incluir sessões de fogo 
artifício.

Luís Diamantino agra-
deceu aos bairros pela de-
dicação, reconhecendo que 
“sem eles não seria possível 
organizar estas festas”, uma 
vez que tudo resulta de um 
trabalho conjunto prepara-
do com muita antecedência. 
O autarca lembrou que a 
recente criação da segunda 
noitada foi propositada para 
todos os bairros viverem 
com calma e alegremente 
a festa de São Pedro, algo 
que na noitada tradicional é 
mais complicada pela azáfa-
ma e logística das rusgas.

Na noite do feriado mu-

Luís Diamantino.
O orçamento global em 

2024 deve rondar os 800 
mil euros investidos no 
ano passado, admitiu o vi-
ce-presidente da Câmara, 
após ter sido questionado se 
haveria alteração a esta ver-
ba pela oposição socialista, 
tendo frisado que festejar 
São Pedro é um momento 
importante, não só para a 
comunidade poveira, mas 
também para a promoção e 
projeção da Póvoa de Var-
zim junto de turistas e vi-
sitantes. O vereador do PS, 
João Trocado, aproveitou 
para perguntar se estavam 
sanados os problemas que 
existiram no ano passado, 
nomeadamente envolvendo 
o Bairro Sul, recebendo a 
garantia que está tudo re-
solvido

nicipal, dia 29 de junho, já 
depois de uma tarde que 
terá a procissão como pon-
to alto, sobem ao palco, no 
Largo Vasques Calafate, os 
“Xutos e Pontapés”, prome-
tendo animar ainda mais o 
público, no ano em que a 
banda celebra os 45 anos de 
história. Na noite seguinte, 
às 22h de 30 de junho, ha-
verá o Cortejo Luminoso 
na marginal. Também o rel-
vado do Estádio do Varzim 
vai receber mais uma vez, o 
Espetáculo das Rusgas, des-
ta feita no dia 6 de julho, um 
sábado, pelas 22h.

Refira-se que a abertura 
da iluminação festiva nos 
bairros será na noite do dia 
25, a inauguração dos tro-
nos no dia 27 e na primei-
ra semana de julho haverá 
concertos todas as noites 

no Palco do Passeio Alegre 
(Siga a Farra no dia 1, Gara-
jau no dia 2, Retimbrar no 
dia 3 e Top 5 no dia 4), sen-
do ainda de salientar que 
o Festipóvoa – Festival de 
Folclore será a 30 de junho.

Para divulgar o cartaz, 
a Rusga da Póvoa vai este 
ano visitar várias localida-
des: Ponte de Lima e Viana 
do Castelo no próximo dia 
1 de junho, no dia 8 ruma 
às ruas espanholas de Vigo 
e finaliza em Aveiro no dia 
15. O vereador salientou 
que esta ação é importan-
te para promover esta festa 
única a nível nacional.

SUBSÍDIOS PARA OS 
BAIRROS APROVADOS 
PELA AUTARQUIA

As associações de bairro 

que dinamizam as Festas de 
São Pedro viram já aprova-
dos os respetivos subsídios 
pelo executivo. No total se-
rão entregues 224 mil euros 
pela autarquia, sendo que a 
Matriz, Sul e Norte tocam 
37500 euros, enquanto Be-
lém, Regufe e Mariadeira 
recebem 27500 euros. Esse 
dinheiro é destinado às 
rusgas e as iluminações em 
cada zona, havendo ainda 
pequenas verbas destina-
das à rusga do MAPADI, 
organização da procissão e 
participação da Banda Mu-
sical, por exemplo. Este ano 
há um aumento de 2500 eu-
ros a cada um dos bairros 
devido ao investimento que 
irão fazer nos carros alegó-
ricos que irão acompanhar 
as marchas no desfile lumi-
noso de domingo, explicou 
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SOCIEDADE

Mais de dois mil alunos 
das escolas do concelho 
da Póvoa de Varzim par-
ticiparam, na tarde da 
passada sexta-feira, na 
Festa de Encerramento 
do Projeto Escola da Mi-
nha Vida. 

A Ministra da Juven-
tude, Margarida Balseiro 
Lopes, foi uma ilustre es-
petadora do evento reali-
zado no Pavilhão Munici-
pal e que teve o edil Aires 
Pereira como anfitrião. 

Esta foi já 26ª edição 
da iniciativa promovida 
pelo Município, mere-
cendo do autarca e da 
governante várias pala-
vras de reconhecimento 
aos professores e alunos 
pelo modo como se vol-
taram a envolver.  Cada 

MINISTRA APLAUDE TALENTO DE JOVENS 
DAS VÁRIAS ESCOLAS POVEIRAS

escola apresentou um nú-
mero artístico e mais de 
70 alunos foram distingui-

JOVENS PIANISTAS DA ESCOLA DE MÚSICA 
FORAM PREMIADOS EM CONCURSO

A Escola de Música da 
Póvoa de Varzim teve dois 
alunos premiados com 
o primeiro lugar no XVI 
Concurso de Piano da Pó-
voa de Varzim. A iniciativa 
envolveu 53 participantes, 
oriundos de norte a sul 
do país, distribuídos em 5 

categorias, tendo decorrido 
no Auditório Municipal. A 
escola musical poveira fez-
-se representar no pódio por 
dois alunos do Prof. Bruno 
Trocado: Matilde Pereira 
Leite (1º prémio categoria 
C) e João Pedro Gonçalves 
Neto Vieira (1º prémio ca-

tegoria E - ex-aequo). Os 
responsáveis da instituição e 
o Grupo de Piano congratu-
laram-se com o sucesso ob-
tido pelos alunos e profes-
sores, deixando os parabéns 
aos premiados, assim como 
aos professores e encarrega-
dos de educação. 

Pub

dos pelos trabalhos apre-
sentados nas categorias a 
concurso: Prosa e Poesia; 

Desenho; Banda Dese-
nhada; Pintura; Escultura 
e Multimédia. Os melho-

res estarão expostos na 
Casa da Juventude até 7 
de junho.
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SOCIEDADE

268 ANOS DA MISERICÓRDIA DA PÓVOA
FESTEJADOS COM SESSÃO SOLENE

A Santa Casa da Póvoa 
de Varzim assinalou mais 
um aniversário com uma 
iniciativa que encheu o 
salão nobre da instituição 
no passado dia 23.

A comemoração dos 
268 anos da Misericórdia 
poveira teve como ponto 
alto uma conferência que 

teve como título “O Muni-
cípio da Póvoa de Varzim 
e a Misericórdia – Passado, 
últimos 50 anos, que Fu-
turo?”. Além do provedor 
Vírgilio Ferreira e do presi-
dente da Assembleia-Geral 
SCMPV, Nuno Tavares Mo-
reira, o evento teve como 
oradores o atual presidente 
da Câmara, Aires Pereira, 
o antecessor no cargo, Ma-
cedo Vieira, e o professor 
Fernando Souto. 

A sessão integrou-se nas 
comemorações dos 50 anos 
da elevação da Póvoa a ci-
dade.

A Confraria dos Sa-
bores Poveiros elegeu 
recentemente os novos 
Órgãos Sociais. 

A tomada de posse 
decorreu na sede da en-
tidade que se dedica a 
divulgar o património 
gastronómico local des-
de 2011. A “Pescada à 
Poveira” e a “Rabanada 
à Poveira” são os prin-

CONFRARIA DOS 
SABORES POVEIROS
CONTINUA MISSÃO

cipais pratos promovidos 
pela Confraria que conti-
nua a ter Lucinda Campos 
Amorim como presidente 
da direção, acompanhada 
por Miguel Ribeiro na vi-
ce-presidência. 

A Assembleia Geral será 
presidida por Alípio Bran-
co e o Conselho Fiscal tem 
a liderança de Rodrigo 
Moça.
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FREGUESIAS

MULTIDÃO FOI A 
LAUNDOS PEDIR SAÚDE 
A NOSSA SENHORA

Um mar de gente voltou 
a percorrer os sete quilóme-
tros entre a Igreja Matriz da 
Póvoa de Varzim e o Santuá-
rio da Senhora da Saúde em 
Laundos. Com São Pedro a 
ajudar na meteorologia na 
manhã do passado domingo, 
dezenas de milhares de pes-
soas participaram na 76ª edi-

ção de uma peregrinação que 
é sempre uma demonstração 
de fé da população da região. 
Ao longo do percurso a im-
pressionante multidão rezou 
e cantou músicas alusivas à 
fé cristã, guiando e rodeando 
o andor que foi transporta-
do, como habitualmente, por 
pescadores. As paróquias 

As festas de São Gon-
çalo, Santa Luzia e São 
Sebastião voltaram a ani-
mar a freguesia de Beiriz. 
O popular artista Toy foi 
o escolhido para animar a 
noite de domingo que an-

BEIRIZ MOSTROU 
HABITUAL DEVOÇÃO 
AOS SANTOS

tecedeu o grande dia festi-
vo. Como é tradição, nessa 
segunda-feira a população 
beirizense saiu à rua em 
força para assistir à procis-
são em honra dos santos 
homenageados.

do arciprestado voltaram a 
associar-se às cerimónias 
que foram celebradas pelo 
arcipreste Manuel Casado 
Neiva. À partida e à chegada 
viram-se belos tapetes de flo-
res, enquanto no trajeto sen-
tiram-se as naturais emoções 
de quem pede mais um ano 
de saúde a Nossa Senhora. 

O Ministro da Agricul-
tura e Pescas esteve na Pó-
voa de Varzim e prometeu 
ajudar na concretização da 
certificação de três produ-
tos locais (cebola, couve 
penca e tomate coração de 
boi da Póvoa) com Indica-
ção Geográfica Protegida. 
José Manuel Fernandes 
respondeu assim ao pedi-
do de ajuda do presidente 
da Câmara num processo 
que está pendente devi-
do ao desmantelamento 

MINISTRO VEIO A NAVAIS E PROMETEU AJUDAR
 A CERTIFICAR PRODUTOS HORTÍCOLAS

de Direções Regionais da 
Agricultura na passagem de 
competências para as Co-
missões de Coordenação e 
Desenvolvimento Regional. 
Aires Pereira sublinhou que 
esta certificação poderia 
abrir caminho para a in-
clusão daqueles produtos 
locais no abastecimento 
de refeições escolares no 
concelho. O governante 
comprometeu-se a encetar 
esforços no sentido de agi-
lizar o processo, por consi-

derar que é uma forma de 
acrescentar valor ao que de 
melhor se produz a nível 
nacional. Esta vontade foi 
manifestada na freguesia de 
Navais, que acolheu os fes-
tejos do Dia do Horticultor. 
O setor é muito relevante na 
Póvoa de Varzim dado que 
representa mais de 10 mil 
empregos diretos e indire-
tos no concelho, com um 
volume de negócios supe-
rior a 100 milhões de euros, 
referiu Aires Pereira.
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FREGUESIAS

AIRES PEREIRA ENCABEÇOU GRUPO 
DE DISTINGUIDOS NO DIA DE BALASAR

A Junta de Balasar cele-
brou, pela primeira vez, o 
Dia da Freguesia, com uma 
cerimónia de homenagens 
no recém-renovado auditó-
rio da junta. Os galardoados 
foram: a Fábrica da Igreja 
da Paróquia de Santa Eulá-
lia de Balasar, representada 
por Manuel Casado Neiva; 
a Associação Desportiva e 
Cultural de Balasar, lidera-
da por António Carneiro; o 
primeiro presidente da junta 
balasarense, Armindo Araú-
jo; o cabo José Alves Costa, 
cujo papel no 25 de abril já 
lhe mereceu distinção pelo 
Presidente da República; e o 
edil Aires Pereira.

Salientando que “uma 
terra sem passado, não tem 
presente, nem futuro”, José 
Araújo explicou que a Me-
dalha de Mérito e Reconhe-
cimento pretende homena-
gear “instituições e pessoas 
que muito contribuíram e 
contribuem para o progres-
so e desenvolvimento da 
terra”. Para o Presidente da 
Junta, este foi um evento 
histórico porque finalmente 
foi possível instituir o Dia 
da Freguesia de modo a 
“honrar as origens da nos-
sa nobre terra”, atribuindo 
a sua fundação a 7 de maio 
de 1422.

Entre os homenageados, o 
pároco Manuel Casado Nei-
va fez uma viagem ao passa-
do e agradeceu a toda a co-
munidade por impulsionar, 
há séculos, o crescimento de 
Balasar. Já António Carnei-
ro assegurou que pretende 
continuar a elevar a Associa-
ção Desportiva e Cultural. 
O presidente reconheceu 
o trabalho árduo de toda a 
gente que já passou pela co-
letividade. Por sua vez, José 
Alves Costa, que foi deter-
minante na Revolução dos 
Cravos, agradeceu o apoio 
que tem vindo a receber por 
escolas e instituições de todo 
o país. Já o primeiro líder da 
freguesia, Armindo Araújo, 
aproveitou para demonstrar 
gratidão aos presidentes da 
Câmara e da Junta por es-
tarem sempre presentes e 
prontos para ajudar.

A fechar, José Araújo ex-

plicou que o presidente da 
Câmara da Póvoa de Varzim 
foi um dos agraciados por 
ser um “um grande amigo de 
Balasar, autarca atento e co-
nhecedor das necessidades da 
freguesia, sendo a sua entrega 
e dedicação à comunidade um 
veículo importante para ultra-
passar todos os obstáculos 
no sentido de trazer melhor 
qualidade de vida a todos. A 
sua grande preocupação está 
em dotar todas as freguesias 
dos mesmos equipamentos da 
cidade”. O autarca lembrou os 
investimentos que a Câmara 
tem feito em Balasar, desde 
os mais recentes, como é caso 
do edifício requalificado da 
antiga estação ferroviária das 
Fontainhas ou o Centro Pas-
toral Paroquial Santa Eulália, 
a outros mais antigos, como 
o Complexo Desportivo Lino 
Araújo, Parque Verde, alarga-
mento do cemitério, doação 
do edifício da Junta, sanea-
mento e rede viária.

Ora, na resposta aos elo-
gios, Aires Pereira congratu-
lou José Araújo pela iniciativa 
de assinalar, pela primeira 
vez, o Dia da Freguesia, numa 
sala renovada, “uma obra que 
nos enche de orgulho pelo 
espaço magnífico em que se 
transformou”. Emocionado, o 
edil agradeceu o reconheci-
mento e fez questão de par-
tilhar a homenagem recebida 
com duas pessoas muito es-
peciais: Armindo Araújo, pri-
meiro Presidente da Junta de 

Freguesia de Balasar, e Lino 
Araújo, que também exerceu 
esse cargo, mas já não está en-
tre nós. Aires Pereira não dei-
xou ainda de partilhar a maior 
preocupação relativamente a 
esta freguesia, que se prende 
com o nó da A7, um acesso 
fundamental para o desen-
volvimento da região e de 
Balasar, nomeadamente, para 
o tecido empresarial e futuro 
Parque Industrial previsto no 
Plano Diretor Municipal, com 
vista à criação de emprego e 
riqueza.

Refira-se que a iniciativa 
teve direito a dois momentos 
de animação musical, a cargo 
de António Pedro Fonseca e 
da Tertúlia Valasarense.
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DIVERSOS

A equipa dos Bombei-
ros de Ferro dos Voluntá-
rios da Póvoa de Varzim 
voltou a Vale de Cambra 
para participar pela se-
gunda vez na prova Inox’n 
Fire Challenge. A terceira 
edição da iniciativa reuniu 
100 participantes indivi-
duais e 40 equipas. A cor-

BOMBEIROS DE FERRO NO INOX ‘N FIRE CHALLENGE
poração poveira conseguiu 
uma vitória pelo coman-
dante Joaquim Moreira no 
escalão + 50 anos, tendo 
ainda subido ao pódio com 
o terceiro posto de Pedro 
Nascimento no escalão 35-
49 anos. Outros resultados: 
Yago Silva foi quarto (18-35 
anos), António Adorno foi 

quinto (35-49 anos),  Rogé-
rio Pereira foi sexto (35-49 
anos), Marcos Ribeiro foi 
sétimo (35-49 anos) e Gon-
çalo Santos foi 26º (18-35 
anos). Na vertente coletiva, 
a equipa poveira 1 foi quar-
ta classifi cada e a equipa 
poveira 2 conseguiu o séti-
mo posto. 

EXIGIDO FIM DAS PORTAGENS NA A28 NO DISTRITO
A CDU realizou uma 

ação pública de protes-
to contra a manutenção 
das portagens na A28. 
A iniciativa decorreu na 
rotunda que liga os con-
celhos da Póvoa de Var-
zim e de Vila do Conde, 
no cruzamento entre a 
Avenida 25 de Abril e 
Avenida Portas Fronhas. 
No evento participou 
Francisco Calheiros, 
candidato ao Parlamento 
Europeu. Os comunistas 
estão contra a continui-

dade das portagens na A28 
e em todas as ex-SCUT 
do distrito, realçando que 
“persiste a injustiça e repe-
tem-se os culpados”. Recor-
de-se que a Assembleia da 
República rejeitou, na se-
mana passada, um projeto 
de lei do PCP para a elimi-
nação de um conjunto de 
portagens nas ex-SCUT, in-
cluindo na região do Porto, 
assim como a consequente 
reversão das concessões a 
privados.

Apesar de ter sido apro-

vado um projeto de elimi-
nação apresentado pelo 
Partido Socialista, “a solu-
ção é incompleta, porque 
não abrange nenhuma ex-
-SCUT do distrito do Porto 
(A41, a A42 e a A29, bem 
como os pórticos da A4 e 
da A28 existentes no dis-
trito) e porque não reverte 
as concessões”, reclama a 
CDU. “A existência de ta-
xas de portagens nas an-
tigas autoestradas SCUT 
constituiu um rude golpe 
no tecido económico da re-

Pub

gião e agravou as já difíceis 
condições de vida de todos 
aqueles que, sem alternati-

vas, circulam nestas vias 
estruturantes”, defende-
ram os protestantes.
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VILA DO CONDE

A Ministra da Justiça, 
Rita Alarcão Júdice, e a 
Secretária de Estado da 
Justiça, Maria José Barros, 
visitaram o futuro Centro 
de Estudos Judiciários de 
Vila do Conde. O CEJ fica-
rá no Antigo Convento do 
Carmo, local onde o presi-
dente da Câmara Munici-

GOVERNANTES VIERAM CONHECER FUTURO CEJ

A Câmara de Vila do 
Conde lançou o concurso 
público da Requalificação 
Urbanística do Espaço Pú-
blico dos Armazéns dos 
Aprestos. Nesse local vai 
nascer um Parque Lúdico, 
um novo espaço para a co-
munidade com o objetivo 
de promover atividades 
sociais, culturais e despor-
tivas.

O concurso já foi publi-
cado em Diário da Repú-
blica e decorre até ao dia 
8 de junho. A empreitada 
incluirá um grande espa-
ço aberto multifuncional, 
concebido para o uso re-
creativo diário, lazer e prá-
tica desportiva informal, 
além de proporcionar as 

2 MILHÕES PARA REABILITAR ZONA DOS ARMAZÉNS
funcional que promova o 
desenvolvimento comuni-
tário e turístico da região,” 
afirmou o edil Vítor Cos-
ta.

As obras de construção e 
reabilitação dos passadiços 
de Vila do Conde foram 
visitadas por Vítor Costa. 
O edil foi ver o andamento 
da empreitada que abran-
ge, em toda a extensão, a 
substituição de elementos 
degradados, assim como 
a construção de um novo 
percurso de 1000 metros 
entre a Ribeira de Silva-

PASSADIÇOS ESTÃO A SER REABILITADOS
ra e elementos metálicos, 
além da reabilitação dos 
pilares de betão armado. A 
autarquia realça que está a 
ser dada a prioridade aos 
locais de maior afluência 
no acesso às praias para 
minimizar o transtorno no 
início da época balnear. A 
ideia é ter todas as inter-
venções concluídas no final 
do verão. 

res e a Praia de Mindelo, 
substituindo o passadiço 
atual invadido pelas areias. 
O projeto visa restabelecer 
a conectividade pedonal, 
melhorar o acesso às praias 
e regenerar o sistema natu-
ral. Também a Ponte Sobre 
o Rio Onda está a sofrer in-
tervenções de reabilitação 
estrutural, com tratamento 
das superfícies de madei-

pal, Vítor Costa, recebeu as 
governantes para lhes dar a 
conhecer o espaço. O proje-
to de execução encontra-se 
na reta final e, em breve, te-
rão início as obras de requa-
lificação e adaptação desta 
infraestrutura que visa dar 
uma maior resposta na for-
mação de Juízes e Magistra-

dos do Ministério Público 
de toda a Região Norte. A 
autarquia relembra que este 
equipamento “representa a 
crescente importância do 
município no cenário regio-
nal e nacional, sendo tam-
bém um passo em direção à 
descentralização e à coesão 
territorial”.

condições necessárias para 
a realização de espetáculos 
musicais, mostras e fei-
ras temáticas, entre outros 
eventos culturais.

Os trabalhos, orçamenta-
dos em cerca de 2 milhões 
de euros, irão decorrer 
durante 9 meses e serão 
concentrados na laje de co-
bertura dos armazéns adja-
centes ao passeio marítimo. 
As operações previstas in-
cluem a execução de pavi-
mentações e infraestrutura, 
revestimento vegetal e a 
instalação de equipamentos 
de recreio. Esta intervenção 
visa proteger as atuais telas 
de impermeabilização ex-
postas e melhorar a área 
para uso comunitário.

“Esta requalificação é 
uma obra de extrema im-
portância para o municí-
pio. Este projeto, para além 
de valorizar o património 

marítimo, cria também um 
novo espaço para a comu-
nidade. O compromisso é 
oferecer à população e aos 
visitantes um espaço multi-
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Vila do Conde vai vol-
tar a vibrar com a maior 
festa do concelho, o São 
João, de 1 a 24 de junho. O 
programa preparado pela 
Câmara Municipal e pela 
Comissão de Festas alia a 
tradição à inovação, pro-
metendo muita animação 
nas ruas da cidade.

O ponto alto é a Gran-
de Noitada, de 23 para 24 
de junho, com as marchas 
luminosas dos Ranchos 
do Monte e da Praça, se-
guidas das atuações de 

MARIZA, BÁRBARA BANDEIRA
E EMANUEL ANIMAM S. JOÃO

VILA DO CONDE

A Câmara de Vila do 
Conde está por estes dias 
a promover a segunda 
edição da Semana do Pes-
cador. A ideia do evento é 
homenagear o pescador e 
a sua atividade, relevando 
a importância deste setor 
para a cultura e economia 
vilacondenses.

Um dos destaques su-
cedeu no passado sábado 
com a confeção de uma 
caldeirada de peixe, um 
prato das Caxinas, que foi 
distribuída gratuitamen-
te a centenas de pessoas 
durante a gora de almoço. 
No mesmo dia decorreu 
a assinatura do protocolo 
entre a autarquia e a Au-
toridade Marítima Nacio-
nal para a intervenção de 
requalificação do Farol do 
Aguilhão. 

Do programa fizeram 
parte vários momentos 
musicais, com David Car-
reira como cabeça de car-
taz na chuvosa noite de 
sábado e espetáculos de 
folclore na tarde de do-
mingo. 

SEMANA DO PESCADOR REALÇA SETOR VITAL

ambos os ranchos e cul-
minando com uma grande 
sessão de fogo-de-artifício. 
O feriado municipal, Dia de 
São João, será marcado pela 
Eucaristia Solene, seguida 
da Procissão em honra do 
Padroeiro e à noite pela tra-
dicional ida à praia e sessão 
de fogo preso.

As Festas de São João vol-
tam também a apresentar 
um cartaz de grandes con-
certos no Cais da Alfânde-
ga, no Teatro Municipal e 
junto à Igreja do Senhor dos 

Navegantes, espaços que 
irão receber Mariza (dia 
1), Expensive Soul (dia 8), 
Carlão (dia 14), Rui Veloso 
(dia 15), Banda Sinfónica 
Portuguesa (dia 16), Bárba-
ra Bandeira (dia 22) e Ema-
nuel (dia 23).

O programa conta tam-
bém com o envolvimento 
ativo das freguesias, no-
meadamente na Exposição 
dos Mastros de São João, 
a partir de 2 de junho, na 
Praça da República, e no 
Desfile de Mordomas e Et-

Entre as iniciativa reali-
zadas são de realçar as ex-
posições, tertúlias, oficinas 
para famílias, lançamento 
de livros, visitas guiadas e 
também a existência de um 
espaço de restauração com 
petiscos e pratos típicos da 
região, com o peixe como 
dominador comum. A 
maior parte das atividades 
realizaram-se nas Caxinas e 
na freguesia de Vila Chã.

O evento vai terminar 
com uma cerimónia reli-
giosa, que neste caso será 
ao final da tarde desta sex-
ta-feira, 31 de maio, Dia 
do Pescador, na qual serão 
evocados os pescadores que 
perderam a vida em naufrá-
gios.

Esta iniciativa envolve, 
além da Câmara de Vila 
do Conde, associações de 
pesca, escolas, paróquias e 
Juntas de Freguesia,   entre 
outros, como o Centro de 
Artes Náuticas e o FOR-
-MAR, que na passada ter-
ça-feira deram oficialmente 
início a um curso de Car-
pintaria Naval. 

nográfico, também no dia 
2, na Praça Vasco da Gama. 
Também são de destacar as 
Cascatas, elaboradas e cons-
truídas pelos vilacondenses, 
a par da iluminação festiva 
nas principais artérias da 

cidade.
Refira-se que as festivi-

dades estarão em foco no 
“Aqui Portugal”, da RTP 1, 
que irá ser transmitido a 
partir de Vila do Conde a 
16 de junho.

Pub
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ESPOSENDE

presas presentes têm cerca 
de 100 ofertas de emprego”, 
destacou o vereador com a 
área funcional do empreen-
dedorismo, Sérgio Mano, 
vincando o papel do Mu-
nicípio, pelos “incentivos à 
captação de investimento” 
e da Start  Esposende, “de 
aproximação do tecido em-
presarial aos organismos 
públicos que gerem as po-
líticas e os investimentos”. 
Sérgio Mano lembrou que 
o tecido empresarial espo-
sendense é constituído por 
5200 empresas, 600 das 
quais criadas nos últimos 
cinco anos tendo, nesse es-
paço temporal, o volume 
de negócios global atingido 
1.300 milhões de euros. Em 
dez anos foram criados qua-
tro mil novos postos de tra-
balho, pelo que a taxa de de-
semprego fixa-se abaixo dos 
5% em janeiro deste ano.

O presidente da ACICE, 
Amaro Areias, classificou 
a “Start Me Up” como uma 
“oportunidade de acompa-
nhar o crescimento global 
do tecido empresarial con-
celhio, prosseguindo as par-
cerias já encetadas com as 
empresas”.

Luís Guerreiro, presiden-
te do IAPMEI - Agência 
para a Competitividade e 
Inovação, destacou “a dinâ-
mica própria de Esposende, 
captando cinco agendas 
mobilizadoras, no âmbito 
do Plano de Recuperação 
e Resiliência (PRR), cor-

START ME UP PROMOVEU EMPREGO, 
EMPREENDEDORISMO E FUTURO

respondendo a 9 milhões 
de euros, num total de 12 
projetos, nomeadamente na 
área da descarbonização e 
do digital”. Para breve anun-
ciou o arranque da Start Up 
Voucher, novo instrumento 
estatal que pretende fomen-
tar a criação de empresas 
e emprego. “O IAPMEI 
associa-se a esta iniciativa 
da Câmara de  Esposende, 
porque pensa nos jovens e 
no futuro, porque, após ano 
e meio de funcionamento, 
as agendas mobilizadoras 
já estão a conseguir captar 
jovens que tinham procura-
do emprego no estrangeiro”, 
vincou Luís Guerreiro.

PROGRAMA 

Na terça-feira, a sessão de 
abertura e a visita inaugural 
aos stands foi antecedida 
pela atuação da Tuna Mista 

O Município de Espo-
sende promoveu, em par-
ceria com a ACICE, IA-
PMEI e IEFP, a Start Me 
Up – Feira de Emprego, 
Empreendedorismo e Fu-
turo. Tendo como palco a 
Zona Ribeirinha, o evento 
promoveu o contacto di-
reto entre jovens/adultos, 
o mercado de trabalho 
e a oferta educacional, 
estimulando o espírito 
empreendedor e desen-
volvendo competências 
e o networking. Além de 
reunir empresas em stand, 
com cerca de uma cente-
na de ofertas de emprego, 
houve dois dias repletos 
de palestras inspirado-
ras, sessões informativas 
e muitos contactos. Se 
para alguns o futuro pró-
ximo passa pela entrada 
no mercado de trabalho, 
muitos são os que procu-
ram ainda a instituição 
de ensino mais indicada 
para si. Assim, entre os 
25 expositores estiveram 
também instituições de 
ensino, cujos stands per-
mitiram aos participantes 
saber mais sobre as áreas 
de formação disponíveis.

OBJETIVOS 

“Com esta iniciativa 
pretende-se fomentar o 
contacto de empregadores 
e empregados, promover 
contactos profissionais 
ou de emprego. As em-

do IPCA - Instituto Politéc-
nico do Cávado e do Ave, 
seguindo-se a palestra “Fi-
nanciamento: O que espe-
rar do Portugal 2030?”, por 
Jorge Oliveira, do IAPMEI 
- Agência para a Competi-
tividade e Inovação. Já no 
período da tarde, a Escola 
Profissional de Esposende 
realizou um Showcooking 
(que repetiu no dia seguin-
te) e depois interviu Rui 
Santos Couto, co-fundador 
da Founders Founders e Vi-
ce-Presidente de Marketing 
& Growth na Infraspeak, 
abordando a temática “Até 
ao topo: gerir a carreira 
com resultados”. Houve ain-
da espaço para a apresenta-
ção de empresas; a Solidal 
centrou a  intervenção na 
temática “Suportando o 
Futuro” e a Esposack abor-
dou o tema “Uma jornada 
de inovação e qualidade”, 

seguindo-se a apresenta-
ção da empresa Brestahl. 
A encerrar o primeiro dia 
decorreu a palestra mo-
tivacional “Resiliência: 
Vencer a Adversidade”, 
por Jorge Sequeira, re-
conhecido como um dos 
mais influentes Keynote 
Speakers nacionais.

Ontem, a marcar o ar-
ranque do segundo dia, 
o antigo Secretário de 
Estado do Empreendedo-
rismo, Competitividade 
e Inovação, Carlos Oli-
veira, proferiu a palestra 
“A inteligência artificial e 
o futuro das profissões”. 
Depois, o IEFP – Instituto 
de Emprego e Formação 
Profissional deu nota dos 
“Apoios à contratação e 
instrumentos de promo-
ção do empreendedoris-
mo”. De tarde, o docente 
universitário Alberto 
Pinto, com Doutoramen-
to na Área da Psicologia 
do Trabalho e das Orga-
nizações, apresentou a 
temática “CV estratégico: 
Destaque-se entre os can-
didatos”. Depois da atua-
ção da Tuna Gatuna, da 
Universidade do Minho, 
o encerramento do even-
to coube a Ricardo Cib-
rão, Cofundador, Partner 
e Diretor da ICU Portu-
gal e da SCN – School of 
Coaching and Neuros-
cience, que falou sobre 
“Motivação e Foco e o seu 
impacto no desempenho”.
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TROFA 

ME

O grupo coral dos Me-
nino. 

CPA
Os Paços do Concelho 

da Trofa estão a acolher a 
exposiço chegado a Portu-
gal em 2021. 

Pub
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Depois de cinco anos de existência, a cadeia “Camada” inaugurou o décimo 
espaço de restauração no coração de Vila do Conde. Com o objetivo de 
expandir cada vez mais e depois de nove casas de sucesso de norte a sul do 
país, o novo “habitat” das francesinhas instalou-se na Praça da República, 
números 39 e 40, para agradar o paladar de todos os vilacondenses e 
visitantes, apreciadores desta iguaria tão cobiçada pela população.
Os responsáveis João Rodrigues e Nuno Pontes concordam que o fator 
mais importante é a qualidade de todos os ingredientes, algo que fazem 
questão de manter em todos os restaurantes. Para quem gosta de um bom 
acompanhamento com a dita francesinha, a ementa possui uma receita 
própria de cerveja artesenal, bem como de sangria. Para os não apreciadores 
do prato, existem opções como: Wraps, Costelas com molho barbacue, Bife 
de Três Pimentas e muito mais. Nuno Pontes destaca ainda a frescura das 
sobremesas, feitas pela própria tia.
O Camada tem marcado território no mundo gastronómico, desde 2018, 
altura em que abriu o primeiro estabelecimento, em Barcelos. Vila do Conde 
promete ser mais um caso de sucesso do grupo, que pretende internacionalizar 
a marca nos próximos tempos.

RESTAURANTE CAMADA
CHEGA A VILA DO CONDE   

O Presidente da Câmara de Vila do Conde, Vitor Costa, participou na inauguração. O edil e os dois sócios 
descerraram a placa, oficializando assim a abertura do restaurante.
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25 junho ~ 7 julho

SÃO
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FUTEBOL

Os sócios do Rio Ave 
elegeram o associado Hen-
rique Maia para integrar 
o Conselho de Adminis-
tração da futura Socieda-
de Anónima Desportiva, 
tendo sido revelado que 
a constituição da mesma 
avançará nos próximos 
dias com a alienação de 
80% do futuro capital a 
Evangelos Marinakis. A 
Direção entendeu propor 
o nome do atual presiden-

te-adjunto, tendo obtido 
praticamente unanimidade, 
com 150 dos 152 sócios pre-
sentes na Assembleia Geral 
a votarem favoravelmente. 
A SAD terá cinco adminis-
tradores e o clube irá ainda 
indicar a presidente Ale-
xandrina Cruz, cabendo a 
escolha dos restantes três 
nomes ao investidor grego. 
A dirigente esclareceu que a 
utilização do emblema, ban-
deira, equipamento despor-

SAD DO RIO AVE TERÁ DUPLA DO CLUBE
tivo, previstas nos Estatutos, 
serão integralmente respei-
tadas pela SAD, que fará uso 
das instalações do clube no 
atual Complexo Desportivo, 
sendo salvaguardada a per-
manência das equipas em 
Vila do Conde. Os sócios 
ouviram ainda a promessa 
da construção de uma nova 
bancada até 2028, assim 
como o investimento de 1 
milhão de euros na acade-
mia. 

Foi com uma igualdade a 
uma bola diante do Benfica 
que o Rio Ave terminou a 
temporada. Foi o 19º em-
pate dos verde e brancos 
no campeonato e o 12º 
jogo seguido a pontuar. 
Os rioavistas receberam o 
vice-campeão nacional na 
partida de encerramento 
da I Liga para os dois clu-
bes. O estádio dos Arcos 
esteve muito bem compos-
to e foi o palco escolhido 
para Ukra terminar a car-
reira de futebolista. O jo-
gador foi titular e saiu aos 
17 minutos para o aplauso 

UKRA DIZ ADEUS E AJUDA A MELHORAR RECORDES

O Grupo Desportivo 
de Tougues conquistou 
novamente a Taça da Fe-
deração de Futebol Popu-
lar do Norte. A equipa da 
freguesia de Vila do Conde 
derrotou o Ringe, de Santo 
Tirso, na final realizada no 
campo do Polvoreira, em 
Guimarães. 

No final do tempo regu-
lamentar registava-se uma 
igualdade a três golos e foi 
preciso recorrer a grandes 
penalidades para definir 
o vencedor. Os touguen-
ses foram mais certeiros e 
triunfaram por quatro bo-
las a duas. 

TOUGUES ERGUE A TAÇA DA FEDERAÇÃO POPULAR DO NORTE

nos à semana e jogos ao 
sábado ou domingo.

dos adeptos, tendo sido ho-
menageado no final pelo 
emblema onde jogou sete 
épocas e realizou 205 jogos. 
O treinador Luís Freire saiu 
do encontro muito satis-
feito com a prestação dos 
jogadores e feliz com o que 
foi feito na segunda volta 
do campeonato, no qual só 
perderam uma vez em Fa-
malicão. 

O Rio Ave fechou a I Liga 
no 11º lugar com 37 pon-
tos e com a certeza que em 
2024/25 vai continuar a jo-
gar entre os grandes do fu-
tebol português.

Refira-se que Pulga foi o 
autor dos três golos do Tou-
gues e contribuiu de forma 
decisiva para mais um feito 
do GDT.

UKRA VAI 
PROMOVER

Ukra vai jogar no amador 
vilacondense na próxima 
época. O futebolista, que 
acaba de terminar a carrei-
ra de 17 anos como profis-
sional, revelou que afinal 
não vai deixar já os relva-
dos. Os campos do popular 
serão os próximos palcos 
onde o antigo atacante do 

Rio Ave vai brilhar. Ukra 
quer promover a competi-

ção concelhia e manter-se 
em atividade com dois trei-
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Ricardo Nunes já tomou 
posse como presidente do 
Varzim Sport Club. De-
pois das eleições realiza-
das no passado sábado, 
que elegerem os novos 
órgãos sociais para o qua-
driénio 2024-2028 (228 
votos a favor, 17 brancos 
e dois nulos), o Diana-Bar 
encheu na noite da última 
segunda-feira para a ce-
rimónia que oficializa um 
dos mais jovens presiden-
tes na história do emble-
mático clube poveiro. 

Ricardo Nunes foi felici-
tado por várias figuras da 
modalidade, como Hélder 
Postiga, vice-presidente da 
Federação Portuguesa de 
Futebol, José Neves, pre-
sidente da Associação de 
Futebol do Porto, ou Rui 
Pedroto, vice-presidente 
do FC Porto. O edil Aires 
Pereira também marcou 
presença e revelou que 
“Ricardo Nunes será dis-
tinguido com a medalha 
de Reconhecimento Po-
veiro a 16 de junho, no 
próximo Dia da Cidade, 
pela coragem de assumir 
o Varzim num momento 
tão delicado” e como dis-
tinção pela carreira profis-

sional que desenvolveu.
Ricardo Nunes tem qua-

tro vice-presidentes (José 
Edgar Cabreira, Pedro Coe-
lho, Gaspar Macedo e Jorge 
Pinto) e dois vogais: Carlos 
André Maio e Raquel Antu-
nes. Na Assembleia Geral, 
o presidente André Tavares 
Moreira é acompanhado 
por Ivo Maio e Daniela Ri-
beiro como vice-presiden-
tes, sendo Pedro Ferreira e 
Joana Campos os secretá-
rios. No Conselho Fiscal, o 
presidente Rodrigo Moça 
tem Rui Sampaio da Nóvoa 
como vice e João Andrade 
como relator.

Tal como tinha feito na 
apresentação da lista e de-

pois numa entrevista à 
Rádio Onda Viva, o anti-
go guarda-redes prometeu 
grande rigor financeiro para 
superar as atuais dificulda-
des económicas do clube e 
mostrou esperança em ser 
bem sucedido na missão 
em que se envolveu. Refira-
-se que Ricardo Nunes pre-
tende realizar uma audito-
ria externa às contas e tem 
a intenção de avançar para 
uma renegociação das dívi-
das com os vários credores. 
Apostar verdadeiramente 
no setor de formação com 
a melhoria de condições 
para os jovens (construindo 
a academia a médio-longo 
prazo) e profissionalizar o 

MESTRE RICARDO NUNES JÁ DIRIGE A
LANCHA DA ESPERANÇA ALVINEGRA

cionários, jogadores e for-
necedores. 

“Estaremos investidos 
a 100% na tarefa de rees-
truturar e relançar o Var-
zim. Acabou o tempo dos 
varzinistas lutarem uns 
contra os outros e a ob-
sessão pelos resultados 
imediatos. Morre o tempo 
do Varzim aparentemen-
te condenado a ser ingo-
vernável. A quem por aí 
tem dito que eu e a minha 
equipa só podemos estar 
loucos, quero apenas dizer 
que de tudo faremos para 
transformar esse cinismo 
em esperança. Não vamos 
combater os críticos. Va-
mos convertê-los”.

Varzim em todos os setores 
são outras das bandeiras do 
poveiro de 42 anos, que pre-
tende captar novas receitas 
e patrocinadores no tecido 
empresarial local e regional. 
Formar um plantel compe-
titivo dentro da nova rea-
lidade financeira é um dos 
desafios imediatos, sendo a 
aposta em jovens promisso-
res o caminho a seguir, va-
lorizando esses ativos para 
serem vendidos.  Ricardo 
Nunes pede paciência aos 
sócios e garante que a am-
bição vai continuar em alta, 
mas sempre sem entrar em 
loucuras como sucedeu no 
passado recente, visando 
sempre cumprir com fun-

Dizem os entendidos que a 
última imagem é a que con-
ta. Sendo assim, os Lobos do 
Mar despediram-se da se-
gunda participação na Liga 3 
de forma positiva em Coim-
bra. Mesmo estando a perder 
por duas ocasiões, os pupilos 
de Vítor Paneira foram ca-
pazes de reagir às adversida-
des, com Rui Areias a bisar 
e Guga a sair do banco para 
marcar o golo que garantiu a 
única vitória fora. 

Tudo simples, não fora a 
complexidade e o grau dos 
problemas a resolver para 
que o clube centenário esta-
bilize financeiramente, bali-
zando uma aposta desporti-
va que esteja mais perto de 
conseguir sucessos. Já com 
nova direção em funções, o 
Varzim prepara-se para um 
desafio comparável com a 

sufragadas pela massa adep-
ta em AG, nomeadamente 
na alienação de património, 
exige-se rigor e não querer 
o céu cedo demais, dando 
tempo a que se formem mais 
valias para a sustentabilida-
de desportiva e financeira. O 
futebol mudou de paradig-
ma e dizer-se que é um ne-
gócio já é pouco para definir 
o grau de interesses à volta 
do mesmo. Paneira chegou 
a colocar o dedo na ferida, 
ao alertar para os “sangues-
sugas” que vão destruindo a 
essência de um desporto que 
é e será sempre o preferido 
dos adeptos. 

Na foto de grupo do últi-
mo jogo ficou a mensagem 
do caminho a trilhar no 
futuro, apostando nos jo-
vens da formação, sendo de 
destacar a estreia de Miguel 

LOBOS DO MAR PASSARAM EXAME EM COIMBRA

portivamente e amortizando 
dívida que proporcionou aos 
que vieram a seguir melho-
res condições para prosse-
guir a recuperação do clube. 
Infelizmente, a história e os 
erros repetiram-se e a pala-
vra de ordem volta a ser “re-
construir”.

sua fundação, onde a pulso 
e com muito bairrismo che-
gou ao maior patamar do 
futebol português e por lá 
andou muitos anos. Por isso, 
o respeito e admiração do 
mundo futebolístico quan-
do se fala do Varzim. 

Com Ricardo Nunes 
como presidente e com um 
conjunto de decisões im-
portantes a terem que ser 

Vila Cova na equipa princi-
pal. Oxalá que o agora pre-
sidente e ex-jogador consiga 
reunir as pessoas certas para 
uma empreitada difícil, mas 
não impossível. Outros com 
menos habilitações (na opi-
nião de muitos) o consegui-
ram, elevando o clube des-
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HISTÓRICAS RATENSES CONQUISTAM TAÇA
A equipa feminina da As-

sociação de Amizade de S. 
Pedro de Rates foi a grande 
vencedora da Taça da Póvoa. 
O triunfo por 3x1, sobre o 
Averomar FC, foi alcança-
do na final que decorreu na 
tarde do passado domingo 
no Estádio Municipal. A vi-
tória acaba por ser histórica 
ao coroar da melhor forma 
a época de estreia da forma-
ção ratense no futebol popu-
lar. As averomarenses foram 
para o intervalo a vencer, 
mas os golos de Sofia Novais, 
Daniela Santos e Daniela Sil-
va levaram à reviravolta e a 
um feito que emocionou as 
gentes de Rates.  

A União Desportiva e Cultural de Argivai sagrou-se bicampeã de fu-
tebol popular da Póvoa de Varzim no escalão feminino. As argivaienses 
já tinham conquistado a Supertaça e agora também foram mais fortes 
na conclusão da final-4, levando mais uma taça para o museu. O Argivai 
bateu o Averomar tal como tinha sucedido no início da temporada na 
discussão do primeiro troféu.

ARGIVAI SAGRA-SE 
BICAMPEÃO FEMININO

O Averomar Futebol Clube conquistou a Taça da Liga da Traquinice que 
decorreu no Estádio Municipal. Os jovens averomarenses já tinha vencido 
o campeonato e agora derrotaram o Aguçadoura por 6x0, somando mais 
um sucesso que conclui uma temporada notável. Averomar e Aguçadoura 
tinham vencido os dois grupos de apuramento e defrontaram-se numa final 
que registou grande apoio nas bancadas aos dois clubes. 

TRAQUINAS DO AVEROMAR 
SOMAM NOVO TROFÉU

TAÇAS MASCULINAS

No fim de semana anterior 
tinha sido conhecidos os ven-
cedores da Taça nos escalões 
masculinos. O Centro Social 
Bonitos de Amorim esteve 
em três finais e conquistou 
dois troféus: nos seniores o 
triunfo foi frente ao Argivai e 
nos juvenis a vitória foi alcan-
çada diante do Rates. Nos in-
fantis, o Estela foi mais forte 
e venceu os amorinenses por 
uma bola a zero. Finalmente, 
nos escolinhas, o Aguçadou-
ra superou o campeão Estela. 
As partidas decorreram no 
Estádio Municipal durante o 
fim de semana.



 NOTÍCIAS ONDA VIVA | 30 MAIO 2024 | 21

FUTEBOL

Pub

TAÇA DOS 
CAMPEÕES 
PARA O AMORIM 

A Taça dos Campeões 
da Federação de Futebol 
Popular do Norte foi atri-
buída ao Centro Social 
Bonitos de Amorim. A 
formação poveira tinha 
afastado o Rates na meia-
-final e foi premiada com 
o troféu devido à penali-
zação imposta pela orga-
nização às equipas da AJ 

A equipa sénior da 
União Desportiva de Bei-
riz voltou a perder na fase 
de apuramento de cam-
peão da Segunda Divisão 
da Associação de Futebol 
do Porto. Os beirizenses 
foram derrotados por duas 
bolas a zero, no campo do 

BEIRIZ PERDE JOGO E ACORDA SAÍDA DO TREINADOR
Freamunde, na terceira jor-
nada da prova, tendo apenas 
um ponto somado nesta al-
tura. Segue-se o início da se-
gunda volta com uma deslo-
cação ao terreno do Cruz na 
tarde da próxima quinta-fei-
ra. O Beiriz tem já assegu-
rada a promoção à 1ª Divi-

são, mas entretanto decidiu 
cessar, por mútuo acordo, 
o vínculo com Filipe Alves. 
O clube “agradece o empe-
nho e profissionalismo que 
o treinador sempre empre-
gou ao serviço da UDBeiriz 
e enaltece o indesmentível 
contributo histórico alcan-

çado”, desejando-lhe “os 
maiores sucessos pessoais 
e profissionais”. Recorde-se 
que foi sob o comando téc-
nico de Filipe Alves que o 
clube venceu a sua série no 
segundo escalão distrital e 
atingiu os oitavos de final 
da Taça AFP. 

Estela e do GD Árvore na 
sequência dos incidentes 
nos dois jogos das meias-
-finais. O plantel foi até à 
sede da FFPN e levou para 
Amorim mais uma con-
quista depois da Taça da 
Liga e da Taça da Póvoa, 
culminando da melhor for-
ma uma época de grande 
sucesso. 
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É já este sábado, em Vi-
seu, que a equipa do Póvoa 
Andebol defronta o FC 
Porto nas meias fi nais da 
Taça de Portugal. Os po-
veiros querem encarnar o 
espírito de Viriato e, numa 
luta entre David e Golias, 
chegar à fi nal do evento. 
Um feito que seria inédito, 
tal como a terceira presen-
ça conseguida na meia-
-fi nal, algo que poucos 
clubes se podem orgulhar, 
sendo que na primeira 
vez o PAC ainda militava 
na 2ª divisão. Depois de 
encerradas as contas do 
campeonato, com o Póvoa 
Andebol a conseguir o 8º 
lugar, seguida da presença 
no Grupo B não tão conse-
guida como era o objetivo 
dos responsáveis, a hora é 
de focar as atenções nes-
te jogo contra os portis-
tas e dignifi car a cidade e 
o clube num jogo que irá 
ter transmissão televisiva. 
Depois, há que planear e 
executar um plano mais 
bem estruturado para a 

PAC NA FINAL FOUR DA TAÇA DE PORTUGAL
para a equipa principal. As 
contas mereceram a apro-
vação dos presentes, num 
exercício com saldo posi-
tivo de cerca de 1.100€. A 
proposta para aumento das 
cotas também foi aprovada, 
com a novidade dos sócios 
poderem adquirir bilhetes 
época a preços especiais. O 
voto de louvor às equipas 
sub-16 (fi nal 4 e fi nal nacio-
nal em Benavente) e sénior 
(manutenção e presença na 
Final 4 da Taça), propostos 
pela direção, foram apro-
vados por unanimidade e 

aclamação. Foi também 
divulgado que a artista 
Ana Moura será a prota-
gonista dos Concertos de 
S. Martinho. No plano das 
infraestruturas, o clube já 
se candidatou a duas obras 
emblemáticas (renovação 
da sede social e constru-
ção de um pavilhão), ten-
do o presidente garantido 
que tudo está a decorrer 
nos prazos exigidos, ha-
vendo condições para 
que estes projetos possam 
avançar e ser concluídos 
em dois anos.

O Caxinas venceu o Var-
zim no derbi do futebol 
de praia que decorreu em 
Porto Mendo, concelho 
de Tomar. Em partida da 
jornada 5 do Campeona-
to Nacional, os caxineiros 
triunfaram por 5x3 e re-
tifi caram a derrota da se-

8 GOLOS NO DERBI DO AREAL 
mana anterior, enquanto 
os alvinegros averbaram o 
primeiro desaire na prova. 
O Caxinas marcou por Lu-
ciano Terroso (2) e Cristia-
no Torres (3), tendo Carlos 
Oliveira (2) e Alexandre 
Milhazes assinado os ten-
tos do Varzim. A equipa de 

Vila do Conde lidera agora 
com 12 pontos na tabela e 
folga na próxima jornada, 
enquanto a formação da 
Póvoa soma 9 pontos (tem 
menos um jogo) e vai de-
frontar o Buarcos, na Fi-
gueira da Foz, no próximo 
dia 1. 

nova época, já que o clube 
teve a situação de perma-
nência defi nida há muito 
tempo. A direção colocou à 
disposição dos adeptos um 
autocarro para que o apoio 
à equipa os possa motivar a 
conseguir a surpresa na eli-
minatória.

CONSENSOS E
 UNIÃO MARCAM 
ASSEMBLEIA GERAL

Cerca de duas dezenas de 
associados marcaram pre-
sença na Assembleia Geral, 

com vários pontos da Or-
dem de Trabalhos a mere-
cerem alguma discussão. 
Interpelado em algumas 
questões, o presidente José 
Oliveira Pereira respondeu 
a todas, divulgando desde 
logo o Plano de Ativida-
des para o próximo ano, 
nomeadamente na gestão 
desportiva, com a novidade 
da criação de uma equipa 
sénior B. Tiago Cunha e 
Gabriel Maroja foram apre-
sentados como responsá-
veis técnicos de toda a For-
mação, potenciando valores 
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MARÉ ALTA NO VOLEIBOL DO CDP
Na participação na final 

8 de cadetes, a equipa do 
Desportivo da Póvoa con-
seguiu o 6º lugar, fruto da 
vitória sobre o Clube de 
Voleibol de Oeiras por 3x2 
e de duas derrotas por 3x0 
contra Ala de Gondomar e 
Sporting Clube de Portu-
gal. Um lugar honroso para 
uma equipa jovem que é o 
rosto de uma renovação 
do voleibol masculino na 
secção, num trabalho de 
recuperação depois dos 
erros cometidos no passa-
do e que levaram ao êxodo 
dos muitos praticantes que 
praticamente competiam 
em todos os escalões. O 
professor Nuno Pereira 
é agora o timoneiro e o 
exemplo a seguir por estes 
jovens, já que toda a sua 
formação como atleta e 

treinador passou pelo CDP.

SENIORES SAGRAM-SE 
CAMPEÃS NACIONAIS

Depois de conseguir a 
subida à 2ª divisão, a equi-
pa sénior feminina logrou 
sagrar-se campeã nacional, 
vencendo os dois jogos con-
tra o CV Odivelas. Fora, as 
comandadas de Tó Ferreira 
venceram apenas na negra. 

A equipa sénior femini-
na do Desportivo garantiu 
presença na final do próxi-
mo sábado, nas Caldas da 
Rainha, depois de vencer o 
Académico FC por 46x75 
no Porto e perder na Pó-
voa por 59x61. Dois jogos 
distintos, com a evidente  
superioridade do primeiro 
a fazer relaxar as pupilas 
de Pedro Dias na segunda 
mão. Com algumas con-
dicionantes no plantel, 
nomeadamente atletas le-

BASKET FEMININO NA FINAL DA 2ª DIVISÃO

Chegou ao fim a viagem 
que a equipa sénior de 
hóquei em patins do Des-
portivo da Póvoa encetou 
no nacional da 2ª divisão. 
Num trabalho que já vem 
sendo feito desde a 3ª di-
visão, Ruben Fangueiro 
e a sua task force conse-
guiram revitalizar uma 
secção que foi perdendo 
fulgor desde a passagem 
pela 1ª divisão. Trico-
tando minuciosamente 
o plantel época a época, 
o treinador conseguiu 
construir um grupo cada 

POR UM PONTO SE GANHA, POR UM PONTO SE PERDE...
vez mais forte, numa aposta 
clara de voltar a colocar o 
clube no escalão principal. 
Foram muitas as jornadas 
a liderar a classificação e a 
ameaçar adversários como 
a Sanjoanense e Juventu-
de de Viana, colocando os 
poveiros na rota da subida. 
Porém, depois de uma pa-
ragem natalícia, a equipa 
perdeu algum fulgor, con-
sentindo empates e derrotas 
contra adversários menos 
cotados. De volta aos bons 
velhos tempos, a recupera-
ção encetou-se com vitórias 

Na Póvoa conseguiram um 
jogo limpo, vencendo por 3 
sets a 0. Num pavilhão Fer-
nando Linhares de Castro 
completamente lotado, para 
além da bonita festa no final, 
ninguém esquecerá tão cedo 
o 2º set, com o CDP a vencer 
por 34x32. Nove pontos para 
além dos regulamentares 25, 
numa decisão empolgante e, 
quiçá, decisiva para a  con-
quista do troféu. Não falta-

ram os confetis, o champa-
nhe e a Taça, com as atletas a 
receberam as medalhas das 
mãos do presidente Sérgio 
Duarte e alguns diretores. 
No derradeiro jogo também 
não faltaram as despedidas, 
com a capitã Telma Silva a 
colocar um ponto final na 
longa carreira, culminando 
quatro anos de CDP ao pei-
to com duas subidas de divi-
são e dois títulos nacionais. 

Também ausente, numa 
saída prematura do grupo 
de trabalho, Inês Vilacova 
foi uma das presenças na 
bancada, mas sem se jun-
tar à festa no final do jogo. 
Para a próxima tempora-
da, o professor Tó Ferreira 
continuará no comando 
técnico e certamente ha-
verá alguns reforços para 
competir num escalão 
mais exigente.

sionadas, o técnico teve na 
base/extremo Ana Ramos o 
“abono de família”. A atleta , 
depois de se iniciar no clube, 
rumou aos Estados Unidos 
para representar a Universi-
dade de S. Diego, regressan-
do mais tarde para jogar em 
dois emblemas da Liga Por-
tuguesa. O chamamento às 
origens em boa hora aconte-
ceu, com a poveira a ser li-
teralmente a estrela da com-
panhia. Neste jogo, marcou 
metade dos pontos da equi-

pa, numa tarde menos inspi-
rada das colegas, o que preo-
cupou o técnico do CDP. O 
adversário é o Sporting Clu-
be de Portugal, um rival com 
caraterísticas similares ao 
Académico. Num jogo que 
decide o título nacional, há 
que preparar mental e fisica-
mente a equipa, até porque 
estrategicamente já poucos 
ou até mesmo nenhuns se-
gredos existirão para que a 
equipa traga o “caneco” para 
a Póvoa.

importantes contra o Viana 
e outros rivais que tinham 
orçamentos bem mais re-
cheados. Na derradeira jor-
nada, havia que ganhar ao 
Valença e a equipa poveira 
não falhou, triunfando por 
7x4 pata terminar no tercei-
ro lugar da classificação. Em 

jogo de despedidas, já que 
foi o último para Diogo Fer-
nandes, o goleador que não 
deixou os seus créditos por 
sticks alheios. Mais um ha-
t-trick dedicado à família, 
que compareceu para teste-
munhar a despedida do me-
nino que começou no CDP, 
mas que cedo levantou asas 
para deliciar os amantes da 
modalidade nos vários clu-
bes que representou ao mais 
alto nível. No banco, Ru-
ben Fangueiro certamente 
sentiu sensações especiais. 
Depois de mais de 30 anos, 

tanto como jogador quer 
como treinador (seniores 
e escalões da formação), 
também pode estar de saí-
da, tal como o seu staff. A 
vida é feita de encontros 
e desencontros, mas há 
sempre o ir e o voltar. 
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CKA SOMOU DEZENAS DE 
PÓDIOS NACIONAIS EM LEIRIA

O 33º Campeonato da 
Liga Portuguesa de Karate 
Shotokan decorreu em Lei-
ria e rendeu 18 pódios ao 
CKA. Destaque para os seis 
primeiros lugares obtidos, 
quatro em kumite (pela ju-
venil Mariana Rosa, júnior 

Ana Rita Ribeiro, sénior Eva 
Flores e equipa juvenil fe-
minino) e duas em kata por 
Pedro Matos nos escalões jú-
nior e sénior. Refira-se igual-
mente que João Ribeiro foi 
vice-campeão em kumite sé-
nior e que o clube arrecadou 

ainda 11 vezes o terceiro lu-
gar. Também na Liga Elite 
de Karate se registou uma 
boa participação poveira, 
novamente com Pedro Ma-
tos (kata) e Eva Flores (ku-
mite) a serem vencedores 
no escalão júnior.

O Grupo Cultural e Re-
creativo Aguçadourense 
sagrou-se campeão do Pla-
no de Promoção do Atletis-
mo da Póvoa de Varzim. O 
clube reconquistou o título 
que tinha perdido para o 
Centro Desportivo e Cul-
tural de Navais no ano pas-
sado. Os novos campeões 
fecharam a edição 43 com 
cerca de 13 mil pontos de 
vantagem para o vice-cam-
peão nas 12 jornadas que 
percorreram o concelho 

nos últimos meses. Houve 
domínio do Aguçadouren-
se nas provas de corta-ma-
to e estrada, enquanto o 
Navais foi melhor na pista, 
como sucedeu no fecho no 
Estádio Municipal. O Clu-
be Desportivo da Póvoa 
encerrou o pódio coleti-
vo e seguiram-se, por esta 
ordem, Atlético da Póvoa, 
Clube de Atletismo da Pó-
voa de Varzim, Belém, Ter-
roso, Bonfim, MAPADI e 
Argivai. 

GCR AGUÇADOURENSE 
RECUPERA TÍTULO NO 
PLANO DE PROMOÇÃO

Pub
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JOVEM DE 14 ANOS É VICE-CAMPEÃ MUNDIAL
Luana Dourado sagrou-

-se vice-campeã mundial 
júnior de bodyboard pelo 
segundo ano consecuti-
vo. A jovem de apenas 14 
anos representou o Na-
val Povoense e Portugal 
com garra e dedicação na 
etapa chinela do IBC Bo-
dyboarding World Tour. 
Antofagasta foi o palco 
onde a atleta vilacondense 
brilhou ao alcançar nova-
mente a grande final fren-
te à brasileira Luna Hard-
man. Nesta última fase do 
campeonato, após duas 
etapas anteriores, ambas 
estavam empatadas com 
uma final vencida para 
cada. Na terceira final, o 
desempate foi favorável 
a Luna Hardman, de 18 
anos, que levou a melhor 
na despedida do escalão 
júnior. Nesta altura, dada 
a juventude de Luana 
Dourado e o tempo que 

ainda tem pela frente como 
júnior, é quase certo que 
mais tarde ou mais cedo vai 
acabar por trazer o título 
mundial para casa nos anos 
restantes a competir no es-
calão.

NAVAL  POVOENSE 
FECHA PRIMEIRA 
DE POLO AQUÁTICO
DIVISÃO NO TOP5

A equipa sénior mascu-

lina de polo aquático do 
Clube Naval Povoense ter-
minou no quinto lugar do 
Campeonato Nacional da I 
Divisão. 

Depois de ter obtido esse 
mesmo posto na fase regu-
lar, os poveiros repetiram 
a posição na fase de playo-
ff. Primeiro derrotaram 
o CNAC em dois jogos e 
agora derrotaram o Clube 

Aquático Pacense em três 
partidas muito equilibra-
das, sendo de destacar 
as vitórias caseiras por 
11x10 e 14x13 para supe-
rar o desaire como visi-
tantes. A formação mais 
jovem da prova, orienta-
da por Ana Silva, deixou 
boas indicações para fu-
turas presenças no escalão 
principal.

35
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DIVERSOS

A Auchan de Vila do 
Conde celebrou, no pas-
sado dia 24 de Maio, o 1º 
aniversário. 

A loja conta com uma 
oferta muito atrativa nos 
mercados de Peixaria, Ta-
lho, Padaria, Charcutaria 
e Sabores do Mundo, uma 
forte aposta na produção 
local, através da venda de 
produtos da região com-

1º ANIVERSÁRIO DA 
AUCHAN VILA DO CONDE

A Póvoa de Varzim aco-
lheu, durante três dias, 
um Ciclo de Conferências 
de Sylvio Lago. A primei-
ra decorreu no Auditório 
Municipal da Póvoa de 
Varzim e teve como tema 
“Conceitos fundamentais 
de interpretação musical”. 
A segunda sucedeu na Bi-
blioteca Municipal Rocha 
Peixoto e foi sobre “Eça 
de Queiroz e Machado 
de Assis, um exercício de 
Literatura Comparada”. 
A derradeira aconteceu 
na Cooperativa de Cul-

SYLVIO LAGO 
EM DOSE TRIPLA

tura ‘A Filantrópica’ e fa-
lou de “Eça de Queiroz e 
O Mandarim, a crise de 
consciência e do remorso: 
algumas refl exões”. Sylvio 
Pereira do Lago Júnior é 
jurista, professor univer-
sitário, ensaísta, musicó-
logo, historiador, crítico 
literário e editor. Como o 
autor tem realizado uma 
obra voltada para grandes 
temas sobre os músicos e a 
música, estudos e ensaios 
sobre literatura e ques-
tões, crises e percalços da 
contemporaneidade.

prados dirctamente a pro-
dutores locais; um espaço 
de cafetaria e gastronomia, 
com reforço da oferta de 
‘take and eat’ e uma área 
dedicada ao consumo; uma 
garrafeira desenhada para 
ser um ponto de referência 
na cidade, quer pela oferta, 
quer pela exposição, que 
permite ao cliente efetuar a 
sua compra de acordo com 

as suas preferências e/ou 
conhecimentos enológi-
cos; uma área de saúde 
e bem-estar e ótica, para 
proporcionar ao cliente 
uma experiência de com-
pra diferenciadora.

A Auchan afi rma-se 
como uma marca “Mili-
tante do Bom, do São e 
do Local” e espera uma 
visita. 

Ricardo Nunes e Benja-
mim Pereira estiveram em 
foco na Onda Viva. Ambos 
foram convidado pelo dire-
tor José Gomes Alves para 
as duas últimas edições da 
Grande Entrevista. No pri-
meiro caso, o novo presiden-
te do Varzim deu a conhecer 
as principais linhas orienta-

doras do mandato que tem 
pela frente. No outro caso, 
a conversa com o presiden-
te da Câmara de Esposende 
permitiu fi car as conhecer os 
maiores desafi os do conce-
lho para os próximos meses. 
As duas edições estão dispo-
níveis no podcast no nosso 
site na internet.

PERSONALIDADES E INSTITUIÇÕES EM FOCO NA RÁDIO

Pub
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1 junho | sábado

09h00 - Início das Festas de São João - Salva de morteiros e 

Arruamentos pelo grupo de Zés Pereiras “Os Vilacondenses”

21h15 - Ligação da Iluminação de São João

21h30 - Noite de Fados com Mariza – Cais da Alfândega

2 junho | domingo

14h30 - Inauguração da Exposição dos Mastros de São João - Praça 

da República

16h00 - Concerto da Banda Marcial de Gueifães e da Banda de 

Música da Trofa - Praça da República

21h30 - Desfile de Mordomas e Etnográfico - Praça Vasco da Gama

7 junho | sexta-feira 

21h30 – Encenação “João, o profeta do deserto” – Igreja de Santa 

Clara

8 junho | sábado 

21h30 - Concerto dos Expensive Soul - Cais da Alfândega

14 junho | sexta-feira

17h00 - Abertura da “Expomarca 2024 - Exposição de Viaturas 

Automóveis” - Jardim Júlio Graça

21h30 - Concerto de Carlão - Cais da Alfândega

15 junho | sábado

18h45 - Içar da Bandeirinha a São João - Igreja Matriz

19h00 - Eucaristia e transferência da imagem

de São João do Altar-Mor para o Andor Processional - Igreja Matriz

21h30 - Concerto de Rui Veloso - Cais da Alfândega

16 junho | domingo

09h00 – Emissão em direto do programa “AQUI PORTUGAL”, da 

RTP1, dedicado ao São João de Vila do Conde – Praça da República

17h30 - Concerto pela Banda Sinfónica Portuguesa – Teatro 

Municipal

17 junho | segunda-feira

21h30 - Cantares a São João pelos Ranchos do Monte e da Praça 

no Monte do Mosteiro e no Adro da Igreja Matriz, respetivamente.

Vila do Conde

São
Festas de 

João 18 a 20 junho | terça a quinta-feira

21h30 - Festival Novos Talentos - Cais da Alfândega

19 junho | quarta-feira

09h00 - Abertura das Cascatas de São João

12h00 - Abertura do “Vila do Conde Street Food ‘24” - Alameda dos 

Descobrimentos

21 junho | sexta-feira
Tradicional Feira de São João com cravos e manjericos - Mercado 
Municipal
09h00 - Arruamentos pelo grupo de Zés Pereiras “Os 
Vilacondenses” 
10h00 - Oferta de cravos pelos Ranchos do Monte e da Praça às 
instituições de Vila do Conde
21h00 – Visita guiada noturna “As Orvalhadas de São João”

22 junho | sábado
15h00 – VI Regata “Praias de Vila do Conde”
21h30 - Concerto de Bárbara Bandeira – Caxinas, junto à Igreja de 
Nosso Senhor dos Navegantes

23 junho | domingo
09h00 - Arruamentos pelo grupo de Zés Pereiras “Os 
Vilacondenses” 
12h00 - Romagem ao Cemitério, de saudade a todos os que se 
envolveram nas Festas de São João
Grande Noite de São João
22h00 - Desfile das Marchas Luminosas dos Ranchos do Monte e 
da Praça
23h30 - Atuações dos Ranchos do Monte e da Praça - Monte do 
Mosteiro e Praça de S. João
01h30 - Espetáculo de fogo-de-artifício, cachoeira, aquático e 
piromusical - Estuário do Rio Ave
02h00 - Concerto de Emanuel - Cais da Alfândega

24 junho | segunda-feira  - Feriado Municipal
Dia de São João Baptista
10h00 - Cerimónia de atribuição das Medalhas de Mérito Municipal - 
Teatro Municipal
10h00 - Entrada da Banda de Música de Belinho e da Banda 
Musical da Póvoa de Varzim - Largo dos Artistas
14h30 - Entrada da Banda de Música de Belinho e da Banda 
Musical da Póvoa de Varzim - Praça Vasco da Gama 
15h30 - Eucaristia solene em honra de S. João Baptista - Igreja 
Matriz 
17h00 - Procissão de São João Baptista, Padroeiro de Vila do 
Conde 
19h00 - Concerto da Banda de Música de Belinho e da Banda 
Musical da Póvoa de Varzim - Praça Vasco da Gama
21h30 - Tradicional “Ida à Praia” dos Ranchos do Monte e da 
Praça
24h00 - Sessão de fogo preso - Praça D. João II
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DANIEL SÁ FERREIRA

Livre tem uma particulari-
dade: nenhum dos restantes 
textos programáticos tem 
mais de 35 páginas, o do 
Livre tem … 109. Os ma-
nifestos não se medem ao 
metro e deve partir-se do 
princípio de que são feitos 
para serem lidos, mas a di-
mensão deste mostra pelo 
menos o esforço. O título do 
manifesto comum da CDU 
também é autoexplicativo: 
“Por uma vida melhor! Pela 
igualdade! Pela paz, coope-
ração, progresso social!”

3. Olhando para o pri-
meiro tema em que cada 
manifesto se foca temos 
o seguinte panorama: o 
Manifesto do PS começa 
com um capítulo chamado 
“Uma Europa de Valores” e 
centra-se em temas como a 
defesa do estado de Direito 
dentro da UE, a afi rmação 
da importância da Carta de 

OPINIÃO

ELEIÇÕES EUROPEIAS 
(OS TEMAS)

BAILINHO NA MADEIRA

Direitos Fundamentais da 
UE e a defesa e promoção 
da igualdade de género; o 
manifesto da AD começa 
com “A Europa que prote-
ge” focando-se nos temas 
da segurança e defesa, da 
imigração e, também, do 
estado de Direito; o do BE 
começa com “Clima: agir 
já!” e, claro, com um capítu-
lo que versa sobre as ações 
propostas para fazer face 
às alterações climáticas; o 
do CHEGA, “Europa das 
Nações”, tem um capítulo 
introdutório em volta desse 
conceito, ou seja, da neces-
sidade de afastar a UE de 
soluções tendencialmente 
federalistas e de recuperar 
poderes para os governos e 
parlamentos nacionais; o do 
LIVRE “Democracia”, visa o 
reforço e aprofundamento 
dos mecanismos democrá-
ticos dentro da UE, visando 

guiram captar a confi ança 
necessária para uma vota-
ção expressiva.

Uma das mudanças mais 
notáveis nestas eleições foi 
o desaparecimento da es-
querda radical, com o Par-
tido Comunista Português 
(PCP) e o Bloco de Es-
querda a não conseguirem 
assegurar representação. 
Esta ausência sinaliza uma 
alteração signifi cativa no 
panorama político da Ma-
deira, confi rmando a desi-
lusão dos eleitores com as 
alternativas mais radicais da 
esquerda.

O Chega (CH) consoli-
dou o seu eleitorado, con-
fi rmando-se como uma 

força política relevante na 
região. O partido conseguiu 
manter e até reforçar o seu 
apoio, capitalizando com 
temas que ressoaram com 
uma parte signifi cativa dos 
eleitores madeirenses. Esta 
consolidação do Chega su-
blinha o crescente descrédi-
to que a população tem em 
relação aos políticos tradi-
cionais.

Adicionalmente, hou-
ve uma subida notável nos 
votos no Juntos Pelo Povo 
(JPP), um partido regio-
nalista que surpreendeu. A 
sua mensagem regionalista 
e focada em questões locais 
parece ter caído muito bem 
ao eleitorado madeirense, 

fazer face ao crescimento 
dos projetos políticos pro-
to-autoritários dentro da 
UE; no manifesto comum 
da CDU o primeiro tema 
é “Por uma Europa de Di-
reitos Sociais e Laborais” e 
apresenta objetivos a atingir 
nesse âmbito.

4. No dia 9 de junho, pela 
primeira vez, os eleitores 
portugueses poderão votar 
em qualquer mesa eleitoral 
do país. Por exemplo, se um 
poveiro estiver de férias no 
Algarve, poderá votar lá. Se 
algum leitor quiser conhe-
cer melhor os manifestos 
eleitorais de cada um dos 
partidos e coligações que 
se candidatam a eleições, 
poderá encontrá-los nos 
respetivos sítios na internet. 
Com exceção do PAN, cujo 
manifesto eleitoral, à data 
em que este artigo foi escri-
to, estava indisponível.

refl etindo um desejo por 
alternativas que se concen-
trem mais nas especifi ci-
dades e necessidades da 
região.

Finalmente PAN e IL ele-
gem um representante cada 
um, juntamente com o cres-
cimento do JPP, fi ca clara a 
fragmentação política ma-
deirense.

Em suma, estas eleições 
evidenciaram uma dinâmi-
ca política em mudança na 
Madeira, com uma vitória 
frágil do PSD, um PS em 
declínio, o desaparecimento 
da esquerda radical e a con-
fi rmação do Chega como 
uma força a ter em conta no 
futuro político da região.

A abstenção quase atingiu 
os 50%, refl etindo um nível 
alarmante de desligamento 
e desilusão com o proces-
so político no arquipélago. 
São urgentes reformas, uma 
maior transparência e res-
ponsabilização dos políticos 
para reconquistar a confi an-
ça do eleitorado.

Por outro lado, o Partido 
Socialista (PS) pouco mais 
conseguiu que manter os 
votos que tinha, mesmo de-
pois do escândalo que fez 
cair o governo PSD, é um 
refl exo da insatisfação dos 
eleitores com as políticas e 
estratégias recentes do par-
tido, quer nas ilhas quer no 
continente, que não conse-

Portugal na Europa”, como o 
da AD “Voz na Europa”, são 
típicos de quem não quer 
arriscar aí. Já os do CHEGA 
e do Bloco de Esquerda são 
mais característicos. O tí-
tulo do programa do Bloco 
é “Europa por ti”, também 
nada de particularmente 
distintivo. Mas o subtítulo é, 
em si, um programa e uma 
declaração de prioridades 
políticas: “Por uma Europa 
ecológica, justa, solidária, 
feminista, aberta ao mundo 
e de paz”. Já o do CHEGA 
vai buscar ao livro de bolso 
do partido uma das temáti-
cas preferidas: a da “limpe-
za”. O título do manifesto é: 
“A Europa precisa de uma 
limpeza”. A IL procura re-
forçar a sua marca: “Europa 
um espaço de liberdade”. O 
Livre, também: “Por uma 
Europa Unida e Livre”. Sen-
do que este manifesto do 

JÚLIO ALVES

1. Mais do que olhar para 
os debates entre os cabeças 
de lista às eleições euro-
peias, que quase sempre se 
perdem em temas menores 
e ainda mais menorizados 
são pelas muito longas ma-
ratonas de comentário que 
podemos assistir nos canais 
televisivos de informação 
24h, uma forma interessan-
te de tentar perceber quais 
são as prioridades das di-
versas forças políticas que 
se apresentam a sufrágio 
em Portugal é olhar para os 
seus manifestos eleitorais. 
É um exercício interessan-
te e revelador começar por 
analisar coisas tão simples 
como os seus títulos (e sub-
títulos), ou qual o primeiro 
tema que focam.

2.. Os programas dos par-
tidos (ou coligações) cen-
trais têm títulos genéricos. 
Tanto o do PS “O futuro de 

Nas recentes eleições na 
Madeira, o Partido Social 
Democrata (PSD) conse-
guiu uma vitória, mas foi 
uma vitória frágil, mesmo 
somando os votos do CDS, 
marcada por uma diminui-
ção do seu apoio eleitoral, 
provavelmente por causa 
do escândalo de corrupção 
que provocou estas mesmas 
eleições antecipadas. Assim 
e, apesar de ter garantido a 
maioria, o PSD não conse-
guiu evitar a erosão do seu 
eleitorado.
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UM PÉ NA TERRA, 
OUTRO NO MAR

OPINIÃO

CRÓNICAS  DE ABRIL

JGA
(EX-ALFERES MILICIANO 

DE INFANTARIA)

serviço, Oficial de Dia, no 
Forte de Santiago da Barra, 
em Viana do Castelo, onde 
existiam dois quartéis mi-
litares: o Batalhão de Ca-
çadores 9, sediado pratica-
mente

no centro da cidade, 
quartel normal com milita-
res que asseguravam o seu 
funcionamento; e o Quar-
tel do Forte de Santiago da 
Barra, em cima do rio e do 
mar, que era um quartel 
onde os militares estavam 

neralizada de descrença dos 
cidadãos nas instituições 
políticas que os têm “repre-
sentado”. E esta crise de “re-
presentação” (que conduziu 
à reconfiguração do cenário 
partidário europeu, designa-
damente com a extinção ou 
subalternização dos grandes 
agrupamentos políticos es-
truturadores da democracia 
na Europa) – esta crise de 
“representação”, dizia, tem 
vindo a gerar forças políti-
cas de outra índole, em que 
a contestação ao sistema é 
ideologicamente orientada 
por critérios e objetivos de 
sinal radicalmente oposto, 
situados nos extremos do es-
pectro (de momento, maiori-
tariamente à direita).

A Europa vive, toda ela, 
esta crise de representação, 
que desafia (e, crescente-
mente, ameaça) as forças 
políticas moderadas.

O mesmo (ou algo seme-
lhante, no que se refere a 
esta disputa entre modera-
dos e radicais) se passa nos 
Estados Unidos da Améri-
ca, onde parece real a possi-
bilidade de o ex-presidente 
(amigo da extrema-direita 
europeia, de Putin e de todos 
os adversários/inimigos do 
modelo social europeu) re-
tomar o propósito (interrom-
pido há 4 anos) de refazer a 
“grande América”, renegando 

ou reduzindo drasticamen-
te as parcerias atlânticas que 
têm garantido, de ambos os 
lados, a segurança das demo-
cracias e a prosperidade das 
suas economias.

Do nosso lado (ou seja, do 
lado das 27 democracias – al-
gumas pouco fiáveis, porque 
mais parecem, já, infiltrações 
putinistas), o embate dos 
dois “modelos” vai travar-se 
daqui a pouco mais de uma 
semana (9 de junho); do 
outro lado, será em Novem-
bro. E se, como se prevê, as 
forças politicas de extrema 
direita cresceram na Europa 
ao ponto de poderem blo-
quear as suas instituições; e 
se, como se receia, nos EUA, 
o ex-presidente Trump reas-
sumir o comando do país 
(com tudo que isso signifi-
cará na alteração da relação 
com a Europa, designada-
mente em matéria de defesa) 
– se estas duas circunstâncias 
se concretizarem, as altera-
ções daí decorrentes serão 
tantas, e tão impactantes, 
nas nossas vidas que, muito 
provavelmente, estaremos a 
iniciar uma nova era na vida 
da Europa.

Por isso, as próximas 
eleições para o Parlamento 
Europeu, já daqui a pouco 
mais de uma semana, são 
de importância extrema. É 
que a Europa em que temos 

vivido (um projeto de paz e 
de desenvolvimento com 70 
anos, 38 dos quais com a nos-
sa participação) pode estar 
em causa.

Temos problemas? – Sim, 
temos, exatamente como 
consequência de sermos um 
espaço de paz e desenvolvi-
mento: temos a imigração 
(que precisamos de regular) 
e temos a guerra aqui ao 
lado, na Ucrânia – que quer 
vir para a nossa família e que 
temos o dever de ajudar.

Dois desejos: 1º - que a 
campanha se centre nas 
grandes causas atuais da 
Europa (o trabalho, a igual-
dade, a justa distribuição do 
rendimento, a defesa e a se-
gurança comuns) – e não na 
política doméstica, que não 
é chamada ao caso; 2º: que os 
portugueses, reconhecendo 
a importância da nossa par-
ticipação no projeto de uma 
Europa unida (de cuja coesão 
temos sido grandes benefi-
ciários), reconheçam igual-
mente a importância, deci-
siva, do voto, na garantia da 
continuidade deste modelo 
de desenvolvimento.

Ou será que, de tantas ve-
zes chamados a votar, já nem 
nos lembramos de que o voto 
ainda é (aliás, é cada vez 
mais) a arma do povo, a úni-
ca arma que devemos usar?

P.R.

dos deputados à Assembleia 
Constituinte), em que os 
eleitores, quase todos nova-
tos no exercício deste direito-
-dever cívico-político, volta-
ram a fazer fila, com bilhete 
de identidade e cartão de 
eleitor na mão…

A partir de então, a 
afluência aos atos eleitorais 
foi decaindo, até ao ponto 
de os abstencionistas serem 
quase tantos como os votan-
tes – e, no tocante às eleições 
para o Parlamento Europeu 
(em que participamos após 
a nossa adesão à União Eu-
ropeia, em 1986) serem até 
a maioria. Não vou, aqui, 
analisar as causas (várias) 
do desinteresse dos cida-
dãos pelo exercício de um 
direito tão tardiamente con-
quistado e que tão decisivo 
é na configuração da nossa 
organização político-admi-
nistrativa e na nossa vida 
social e económica.

Sei que se instalou nas 
sociedades europeias (e na 
nossa em particular) a ideia 
de que o voto pouco ou nada 
decide, pois o poder real 
não está no povo (como a 
democracia afirma), mas na 
oligarquia que o manipula e 
que em nome dele defende e 
promove interesses que não 
os do povo. Há, infelizmen-
te, alguma razão nesta sen-
sação (perigosamente) ge-

tros dois tinham saído, mas 
lá regressam à viatura e vão 
embora de marcha atrás.

Cheia de medo, a minha 
mãe consegue ligar para o 
telefone do quartel onde ti-
nha entrado de serviço e já 
não podia sair. Liguei para o 
quartel da Póvoa de Varzim 
e o Major Gomes Almeida 
foi a minha casa com alguns 
militares,  mas os elementos 
da ex-PIDE já tinham desa-
parecido...

 (Continua)

ELEIÇÃO DO 
PARLAMENTO EUROPEU 

- DA IMPORTÂNCIA DO VOTO
A generalização do di-

reito de voto é, entre nós, 
uma conquista que ainda 
não completou meio sécu-
lo- haveremos de o assinalar 
em 15 de novembro próximo, 
pois data de 15 de novem-
bro de 1974 a publicação do 
decreto-lei nº621-A/74, que 
nortearia o processo eleitoral 
da Assembleia Constituinte 
e prescrevia, logo no seu ar-
tigo 1º: “São eleitores (…) os 
cidadãos portugueses de am-
bos os sexos, maiores de 18 
anos, completados até 28 de 
Fevereiro de 1975, residentes 
no território eleitoral ou nos 
territórios ultramarinos ain-
da sob administração portu-
guesa”.

Não falta, felizmente, 
quem se lembre do entu-
siasmo com que, nos meses 
imediatos, se organizou um 
recenseamento sem restri-
ções de sexo (ainda não se 
falava em género…), nem de 
condição sócioeconómica 
(designadamente o estigma 
que pendia sobre os anal-
fabetos) – era mesmo um 
recenseamento geral, feito 
presencialmente, em mui-
tos casos com os cidadãos a 
fazerem fila. E não falta tam-
bém (oh, que saudades…) 
quem se lembre do primeiro 
ato eleitoral em democracia, 
exatamente no 2º aniversá-
rio do 25 de Abril (eleição 

(Continuando)
Então no dia 2 de maio de 

1974, quinta-feira, entrei de 

de passagem e praticamen-
te no fim do treino militar 
para o combate, de guerri-
lha, nas nossas Províncias 
Ultramarinas, neste caso 
os militares que estavam 
comigo iriam para Moçam-
bique.

Mas, voltando à minha 
casa, nesse segundo dia 
de maio de 1974, durante 
a manhã batem ao portão 
pequeno da minha casa, 
cerca das 11h00 da manhã. 
A minha mãe, que estava 

em casa, espreita por cima 
do muro do portão, aon-
de havia um tipo de cara-
manchão, e depara-se com 
três indivíduos que, com 
ar ameaçador, perguntam 
por mim, intimidando-a. 
Quando ela disse que não 
sabia de mim, que já tinha 
saído, dizem-lhe: “Que mãe 
é a Senhora que não sabe 
do filho. Nós vamos encon-
trá-lo e tratar-lhe da saúde”. 
Vinham de Volkswagen, 
um ficou no carro e os ou-
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SOPA DE LETRAS PARA RIR

ADIVINHAS
1ª

Estando a Senhora Dona Branca,
muito rempimpada,
veio o Senhor Barbaças,
deu-lhe uma bofetada.

2ª
Às avessas será nome,
bem fácil de decifrar,
às direitas só à noite
se poderá contemplar.

3ª
Qual é coisa, qual é ela,
pequenina como a abelha,
enche a casa até à telha?

DESCOBRE AS 10 DIFERENÇAS    

RESPOSTAS: 1ª A parede e o pincel; 2ª O luar; 
                               3ª A luz; 
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AS ANEDOTAS
– Chefe, quero um aumento. Saiba o senhor que existem três empresas que 
andam atrás de mim.
– Quais?
– A de água, a de luz e a dos telefones.

Dois alentejanos estão zangados há já muito tempo.
Certo dia, cruzam-se num caminho.
Um deles leva consigo um bovino.
O outro diz-lhe:
– Atão vai passear o boi?
O outro fica muito admirado e responde:
– Ó compadri… Atão, a gente já nã se falava há tanto tempo… Mas isto aqui 
nã é um boi, é uma vaca…
– Ê cá nã falê consigo, falê co a vaca!

Joãozinho chamou o pai a meio da noite e disse:
- Pai, o quarto está cheio de mosquitos.
- Apaga a luz que eles vão-se embora, filho.
Logo depois apareceu um pirilampo:
- Pai, socorro! Agora os mosquitos vêm com lanternas!

Um pai disse ao filho:
– Se tirares uma nota baixa no exame de amanhã, esquece-me!
No dia seguinte, quando ele voltou da escola, o pai perguntou:
– E então?!? Como correu o exame?
– Quem é você? - respondeu o filho.

Um alentejano argumentava com outro que tudo tinha explicação.
Nisto, passa um elefante a voar e o outro diz:
– Olhe lá! Um elefante a voar! Então? Qual é a explicação para isso?
O primeiro fica muito confuso e começa a coçar a cabeça.
Nisto, passa outro elefante, e o segundo homem torna a dizer:
– Outro elefante a voar! Então, essa explicação?
– Ai são dois? Então está explicado… É sinal de que têm ninho aqui perto!

O advogado diz ao cliente:
– Tenho boas e más notícias…
– Dê-me primeiro as más…
– O DNA do seu sangue condiz com o da cena do crime.
– Não pode?! Então e as boas?
– O seu colesterol baixou!

Um pintor pergunta ao dono de uma galeria de arte se havia alguém 
interessado em adquirir os seus quadros.
O dono responde-lhe:
– Tenho boas e más notícias…
– Dê-me as boas primeiro!
– Bom, as boas são que que eu disse a um cliente que quando você morrer os 
seus quadros vão triplicar de valor e ele comprou-os todos.
– Ena! Mas isso é óptimo! Então e as más?
– As más são que o cliente era o seu médico…
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1 junho, sábado

Festa da Criança, das 
10h às 18h, no Parque 
João Paulo II 

‘DoNoDoNaDa’, espetá-
culo do Varazim Teatro, 
às 21h, no Cine-Teatro 
Garrett

Festival do Desterro, 
com presença dos Ran-
chos de Aguçadoura, 
Caxineiro e Estrela do 
Norte, junto à Capela, 
às 22h

2 junho, domingo

‘A Grande Viagem 2’, 
cinema, às 15h30, no 
Cine-Teatro Garrett

Procissão em Honra 
a Nossa Senhora do 
Desterro, a partir das 
16, nas ruas do bairro 
norte

‘Profissão: Perigo’, 
cinema, às 21h30, no 
Cine-Teatro Garrett

‘Póvoa Fut 2024’, con-
versas sobre futebol, 
na Escola Secundária 
Rocha Peixoto, das 
10h às 18h

30 maio, quinta

Procissão do Santís-
simo Sacramento, a 
partir das 16h, nas 
ruas da Póvoa de 
Varzim, com início na 
Igreja Matriz e bênção 
na Praça do Almada

CURSO DE CARPINTEIRO NAVAL 
COMEÇA COM VAGAS PREENCHIDAS

Já começou o Curso de 
Carpinteiro Naval promo-
vido pela Câmara Munici-
pal de Vila do Conde, atra-
vés do projeto do Centro de 
Artes Náuticas em parceria 
com o Centro de Formação 
Profissional das Pescas e do 
Mar. O edil Vítor Costa es-
teve presente no arranque 
dos trabalhos, acompa-
nhado do vereador Paulo 
Vasques e da Diretora de 
Coordenação Operacional 
do FOR-MAR, Olga Vide.

O presidente da autarquia 
referiu que “este curso é 
uma iniciativa fundamental 
para a preservação e valori-
zação do nosso património. 
Termos quem verdadeira-
mente sabe deste ofício a 
transmitir o conhecimento 
às novas gerações é, para 
nós, um sentido de missão 
cumprida”.

Durante a formação, que 

31 maio, sexta

Dia Nacional do Pesca-
dor, cerimónia religio-
sa, na Igreja de Nosso 
Senhor dos Navegan-
tes, às 18h, seguido de 
evocação  no Memorial 
aos Náufragos

‘As ervas secas’, 
sessão Octopus, às 
21h45, no Cine-Teatro 
Garrett

SÉRGIO HUMBERTO E ANTÓNIO MIRANDA 
ENTREVISTADOS NA RÁDIO ONDA VIVA

A Rádio Onda Viva 
convidou Sérgio Hum-
berto e António Miranda 
para as próximas edições 
da Grande Entrevista e 
da Onda Desportiva. 

A primeira vai para o ar 
já esta sexta-feira, depois 
das 21h, tendo como prota-
gonista o poveiro António 
Miranda, atual treinador 
do Al-Salibikhaet, clube 

é gratuita e teve as vagas 
totalmente preenchidas, os 
participantes vão poder ad-
quirir todas as capacidades 
para executarem os traba-

lhos de construção, de repa-
ração e de conservação de 
embarcações de madeira e 
afins, de acordo com as nor-
mas, os regulamentos de se-

gurança e as regras de boas 
práticas aplicáveis - e pro-
fissionalizarem-se enquanto 
Operadores de Construção 
Naval.

do primeiro escalão do 
Kuwait. 

No fim de semana (sába-
do às 13h e 19h e domingo 
às 12h) é a vez de serem 
abordadas as próximas elei-

ções europeias com uma 
conversa com o trofense 
Sérgio Humberto, candi-
dato nas listas da Aliança 
Democrática a um lugar 
no Parlamento Europeu. 


